



DE PRIMERA MANO

TABASCO: GOBERNADOR SURGIDO DEL ACTIVISMO SOCIAL

Por Rodulfo Reyes

El morenista Javier May Rodríguez será el primer gobernador de Tabasco que surge del activismo social, siempre al lado de Andrés Manuel López Obrador.

Es el primer lopezobradorista "puro" en llegar a la Quinta Grijalva. Al ex titular de Fonatur las luchas ciudadanas lo llevaron a la política partidista, vía el de Macuspana.

May era un habitante de Comalcalco que no militaba ni en la izquierda ni en ningún otro instituto político y que un día conoció a López Obrador cuando llegó a su pueblo a encabezar movilizaciones contra el gobierno priista.

Desde entonces se agregó a su movimiento e hizo talacha hasta el punto de convertirse primero en alcalde (ha sido dos veces), después diputado, senador y secretario de Estado, hasta tener hoy día un pie en el despacho de Plaza de Armas.

Esto muestra que en sus orígenes no era político,

sino activista, y que las luchas ciudadanas lo llevaron a la política, a partir de sus primeros acercamientos con el de Macuspana y con las causas que este defendía.

May conoció a AMLO ya estando este fuera del PRI y como parte del Frente Democrático Nacional (FDN), pero cuando López Obrador fundó el PRD lo siguió a esa fuerza y luego a Morena comenzando en forma su carrera política que hoy lo tiene a un paso de la gubernatura.

Podría decirse de May que es de los cuadros emergentes de la política tabasqueña, pero una hechura de López Obrador.

El también ex responsable del Tren Maya empezó en el movimiento del de Macuspana sin buscar posiciones políticas.

Por así decirlo, la corriente de la vida lo llevó al lugar donde está, y en ese trayecto hizo suyas las causas de AMLO, compaginó con él y sigue a su lado como fiel seguidor.

En 2023 que se dieron a conocer las "corcholatas" de Morena, en Villahermosa, en forma abierta, May se manifestó a favor de Claudia Sheinbaum Pardo y no de su paisano Adán Augusto López Hernández. Se inclinó por la jefa de Gobierno capitalino y no por el secretario de Gobernación porque, dijo, Sheinbaum provenía del movimiento lopezobradorista.

Cuando López Hernández estaba buscando la candidatura presidencial del vinotinto, sus seguidores aseguraban que, si este no lograba la nominación para suce-

der a López Obrador, "sin lugar a dudas" que la candidatura al gobierno tabasqueño sería para su hermana Rosalinda López, entonces directora del SAT.

Con esa fecha se empezó a descalificar a May con el argumento de sus orígenes humildes (se le decía con desdén mecánico) y por no contar con una carrera universitaria, a diferencia de Adán López que hizo un postgrado en Francia.

Pero el lopezobradorismo o ala radical de Morena hizo perder en Tabasco a Adán López, que en la encuesta morenista quedó en cuarto lugar en su propio terruño, y se volcó por Claudia Sheinbaum como

parte misma del movimiento original, al que se agregó Adán luego de su destacado paso por el PRI tabasqueño.

PARA SU INFORMACIÓN...

A pesar del triunfo arrollador de Morena en la gubernatura, los datos del Programa de Resultados Preliminares (PREP) indican que el partido oficial ha perdido en siete de

May conoció a AMLO ya estando este fuera del PRI y como parte del Frente Democrático Nacional (FDN), pero cuando López Obrador fundó el PRD lo siguió a esa fuerza y luego a Morena comenzando en forma su carrera política que hoy lo tiene a un paso de la gubernatura

17 alcaldías.

Esto significa voto cruzado: May logró el 80 por ciento de la votación, lo que significa que ocho de cada diez tabasqueños que acudieron a las urnas lo respaldaron.

Y sus tres adversarios, juntos, se quedaron con quince puntos, lo que significa que a toda la oposición apenas uno de cada 10 ciudadanos les dio su respaldo.

El PRD se mantendrá como segunda fuerza, el PAN seguirá sin registro y es muy probable que también el PRI lo pierda.

Movimiento Ciudadano ha quedado como la tercera fuerza partidista.

En algunos municipios perdidos se detectó la operación en contra del movimiento de cuadros allegados a Adán López...El Congreso local se queda en manos del lopezobradorismo. Las seis diputaciones federales y las dos senadurías también las ganó el vinotinto.



Foto: X / @TabascoJavier